

A B C 22-x-91

Reino de Valencia

Señor director: Quienes sostienen que los ciudadanos de Alicante, Castellón y Valencia de lengua y cultura catalana forman parte de los países catalanes, lo justifican con la repoblación catalana tras la conquista del Reino moro de Valencia por Jaime I a partir de 1238, al respecto el catedrático de Historia Medieval, investigador y científico don Antonio Ubieta Arteta, en su obra «Orígenes del Reino de Valencia I y II» (1979-81), a través de un exhaustivo estudio de las fuentes documentales como la «Crónica del rey Jaime I», «Documentos de la Cancillería Real», «Aportaciones del llibre de repartiment y de aveniments» y otras muchas más, llegó a las siguientes conclusiones:

– Que la conquista del Reino de Valencia fue una empresa fundamentalmente del Reino y nobleza aragoneses, siendo exigua la aportación catalana.

– Que la gran mayoría de zonas valenciano-parlantes fueron pobladas por aragoneses a fuero de Zaragoza o de Daroca (luego a fuero de Aragón), entre ellas: Morella, Burriana, Benicarló, Vinaroz, Villarreal, Vallbona, Fredes, Béjar, Vilanova, Mola Escabosa, Albocacer, Catí, Castell de Cabres, Villafranca, Villafamés, Ares, Culla, Polpis, Villanueva de Alcolea, etcétera.

– Que el aumento de la población autóctona coetánea con la llegada de los cristianos en el siglo XIII y siguientes no supuso siquiera un cinco por ciento.

– Que la inmigración catalana a finales del siglo XIV y primera mitad del siglo XV (única estudiada con datos reales) no llegó al cinco por ciento del total de la inmigración, por dar una cifra alta.

Esta minuciosa investigación realizada con espíritu abierto y dialogante, el propio autor afirma en su obra, «pero si apareciesen nuevos textos que condicionen o nieguen lo que aquí mantengo, rectificaré tan pronto los conozca», obtuvo una respuesta ni científica ni tolerante de los partidarios de una única lengua y cultura catalana en el ámbito de los Países Catalanes, con insultos y amenazas le hicieron la vida imposible en la Facultad de Filosofía y Letras de Valencia, consiguiendo que la abandonara (declaraciones a «Las Provincias», el 20-2-83).—**Vicente Barberá.**
Valencia.